
Entretiens avec les clubs



Où en est l’audit des clubs de la région AURA

 Nombre de clubs interrogés : 57

 Nombre de clubs n’ayant pas donné suite ou ayant décliné l’entretien : 21

 Echantillon d’environ 80 clubs à l’issue de nos entretiens

 Poursuite de l’enquête cet été après la fin de la saison (certains dirigeants auront peut-être plus 
de temps à accorder à cette démarche)



Point sur le nombre de licenciés dans les clubs 
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Impact du COVID sur les statistiques de licences

 Impact du COVID plutôt « positif » sur les clubs de piste : augmentation des effectifs pendant la 
pandémie car c’était un des sports les moins touchés par les contraintes ;

 Du mal à fidéliser ces nouveaux licenciés (retour à la normale avec une légère baisse dans ces clubs);

 Impact plutôt négatif sur beaucoup de clubs hors stade : plus de comportement individualiste au 
niveau de runners ;

 Le public plus âgé a du mal à revenir, peut être public, plus fragile et donc sûrement plus prudent dans 
l’après-pandémie. 



Budget global annuel
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Les Sources de financements et réflexions

 Les licences sont clairement la source principale des clubs de notre région (cf. fichier d’étude de 
pourcentage des licences en fonction du tarif des licences par rapport au budget) ;

 Les subventions publiques correspondent à la deuxième ressource des clubs ;

 Les organisations font partie de grosses sources de financement (buvette, inscriptions à une course, 
événements hors athlé : loto…)

 Le sponsoring est assez marginal, pour l’instant. 

 Prise de conscience de beaucoup de clubs qui se questionnent sur leur modèle économique et réfléchissent 
à des actions, des politiques pour être moins dépendant des subventions publiques.



L’encadrement des clubs

 Les clubs sont traversés par une crise du bénévolat : moins de bénévoles présents à chaque 
événement, le bénévole est plus incertain. 

 Certains dirigeants ont peur de quitter leur fonction, car il n’y a pas de remplaçant.

 Manque de personnes intéressées par les formations (complexité de la plateforme, déplacement 
pour se former etc., freinent les bénévoles)

 Certains clubs ont fermé des créneaux, des sections ou refusent des licenciés par manque de 
personnes pour encadrer. 

 On peut noter la professionnalisation de nombreuses structures, 41 clubs disposent d’au moins un 
employé (cf. Excel employé par club).



La Formation

 Les questions de formations sont problématiques pour une majorité des clubs contactés. 

 Deux plateformes d’inscriptions (application d’Olivier Four pour l’encadrement sportif et les dirigeants et 
l’autre plateforme) : cela crée du flou, les clubs suggèrent qu’une seule plateforme soit utilisée. 

 Pas assez de formations programmées dans des zones plus éloignées des grandes villes. 

 Pas de problème quand les formations sont aussi en visioconférence

 Coût important de déplacement pour les petits clubs : trouver une formule pour rendre les formations plus 
équitables et que les coûts de déplacements ne soit pas toujours supporter par les mêmes

 Des formations longues avec beaucoup de modules :

 Beaucoup de bénévoles abandonnent en cours de route. Trouver une formule moins contraignante.

 Manque de visibilité pour les dirigeants de clubs sur les bénévoles qui ont passé, passent ou vont passer 
des formations. 



Les Infrastructures
 31 clubs sur 57 font état de besoin en matière d’infrastructure : les besoins sont très spécifiques et on ne 

peut y répondre que par un accompagnement personnalisé ou en groupant certains types de besoins. 

 Les plus gros besoins visent des clubs qui évolue sur un stade vieillissant voire devenu dangereux. 8 clubs 
sont dans ce cas. Le cas le plus préoccupant aujourd’hui est Montluçon : piste dangereuse avec deux blessés 
depuis le début de la saison.

 Les aménagements de conforts : installations de tribunes, agrandissement des locaux, club house, éclairage, 
etc. Cela concerne une dizaine de clubs. 

 5 clubs souhaitent une rénovation de leur piste (mise en place de tartan, à la place du cendré ou du 
goudron).

 Enfin, 8 clubs se sont rapprochés de leur municipalité pour obtenir la mise à disposition de lieu 
d’entrainement : gymnase pour la pratique de l’athlé indoor, de piste pour des clubs de running qui ne sont 
pas rattachés à un stade, etc. 
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